



Maurice LeClair, MD

Le docteur LeClair acquiert une réputation internationale suite à la publication en 1974 du document Nouvelle Perspective de la Santé des Canadiens, signé également par l'honorable Marc Lalonde, ministre national de la Santé et du Bien-être social de l'époque. Le document, considéré comme un chef-d'œuvre en matière de politiques des soins de santé, relève les facteurs déterminant de la santé qui sont demeurés inchangés depuis trente ans. La publication influence encore l'élaboration des politiques des soins de santé. Les sujets qui y sont abordés font encore l'objet de vives discussions au sein des bureaux gouvernementaux et sur les campus universitaires au Canada et à l'échelle de la planète.

L'obtention d'un Fellowship permet à Maurice LeClair de fréquenter pendant trois ans la Clinique Mayo à Rochester, Minnesota. Il retourne au Canada pour pratiquer la médecine interne, œuvre au sein de nombreuses administrations professionnelles et occupe des postes d'administration médicale, scientifique et des affaires.

Intéressé par l'éducation médicale, il devient vice-doyen de la faculté de médecine de l'Université de Montréal et doyen de la faculté de médecine à l'École de médecine de Sherbrooke. En tant que sous-ministre national de la Santé au gouvernement du Canada (1970-1974), le Dr LeClair se distingue par son approche avant-gardiste au regard des défis économiques et sociaux de la prestation traditionnelle des soins de santé.

La carrière du Dr LeClair est reconnue par l'obtention de doctorats honorifiques des Universités Sherbrooke, McGill et McMaster. Il est nommé Officier de l'Ordre du Canada en 1980 et Compagnon de l'Ordre du Canada en 1985.